



RELACIONES COMERCIALES Y DE INVERSIÓN:

Chile y Alemania: Una colaboración sólida y duradera

POR VÍCTOR IDE, Presidente de AHK Chile, Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria.

En un mundo marcado por la transformación tecnológica y los desafíos medioambientales, la relación entre Chile y Alemania ha evolucionado para convertirse en una plataforma clave para la innovación y el desarrollo sostenible. A medida que ambos países enfrentan la necesidad urgente de adaptarse a una economía más diversificada y alineada con las nuevas realidades globales, la colaboración se ha profundizado en sectores estratégicos.

La transición energética es uno de los pilares fundamentales de esta relación. Mientras Alemania se posiciona como un líder mundial en tecnologías limpias, Chile destaca por su inmenso potencial en energías renovables, especialmente en la producción de hidrógeno verde y sus derivados. Esta sinergia brinda oportunidades significativas para impulsar tanto la sostenibilidad como el crecimiento económico, contribuyendo a la creación de nuevas industrias. La cooperación en este ámbito no solo responde a las necesidades energéticas de Alemania, sino que también abre puertas para que Chile se convierta en un proveedor clave en el mercado global de energías limpias.

El desarrollo de capital humano es igualmente crítico para el éxito de cualquier proceso de innovación. La implementación del modelo de formación dual alemán en Chile ha permitido fortalecer la competitividad del país, dotando a los jóvenes de las herramientas necesarias para integrarse en sectores de alto impacto, como la energía y la



AKH CHILE

minería. Este enfoque educativo crea un puente entre la teoría y la práctica, generando una fuerza laboral capacitada y lista para contribuir a un entorno laboral más dinámico y productivo. La colaboración binacional se

extiende también a la investigación y el desarrollo, donde ambos países combinan recursos y conocimientos para abordar retos globales, como el cambio climático y la escasez de recursos naturales. La diversidad



EL MERCURIO

geográfica de Chile, con sus variados ecosistemas y condiciones climáticas, se complementa con la innovación tecnológica de Alemania, creando un espacio propicio para el desarrollo de soluciones efectivas que beneficien tanto al entorno directo como a un ámbito internacional.

En consecuencia, la historia de amistad y cooperación entre Chile y Alemania ha sentado las bases para un diálogo constructivo, permitiendo el intercambio y la creación de redes que enriquecen las relaciones bilaterales. Esto ha facilitado el acceso a nuevas tecnologías y ha promovido un

entendimiento mutuo que beneficia a ambas naciones.

Por otra parte, la creciente demanda de sostenibilidad en la minería chilena refleja la importancia de adoptar prácticas responsables que alineen el crecimiento económico con la protección del medio ambiente. Ambas naciones están comprometidas en avanzar hacia una economía que priorice el bienestar de sus comunidades, mientras que a su vez promueve la conservación de los recursos naturales.

Con la vista en el futuro, el compromiso de AHK Chile con la innovación, la transferencia tecnológica y la capacitación

demuestra que la colaboración internacional puede ser un motor de cambio significativo. A medida que Chile y Alemania continúan explorando nuevas

oportunidades para expandir sus relaciones, el trabajo conjunto se mantiene como una fuerza transformadora, generando beneficios concretos tanto para las empresas como para la prosperidad social. Este esfuerzo conjunto es fundamental para asegurar que ambos países sigan desempeñando un papel relevante en el escenario global, promoviendo un desarrollo que valore el bienestar de las generaciones presentes y futuras.

PRÁCTICAS EMPRESARIALES:

Liderando la integridad empresarial para un futuro sostenible

POR MACARENA GALLARDO POPP, gerenta socios & integridad AHK Chile, Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria.



AKH CHILE

El ecosistema empresarial enfrenta un momento crucial, donde la integridad se ha convertido en un factor clave para la sostenibilidad y el crecimiento. En un contexto global de mayor exigencia de transparencia y ética, las empresas redoblan esfuerzos para garantizar que sus operaciones sean eficientes, justas y responsables.

En Chile, la discusión sobre normativas de compliance y estándares internacionales ha evidenciado la necesidad de fortalecer las políticas de integridad. Tanto grandes corporaciones como pymes están reconociendo que cumplir con la ley ya no es suficiente; se requieren mecanismos sólidos que aseguren la transparencia en todas las áreas. En este escenario, la Cámara

Alemana siendo Hub Nacional de Alliance for Integrity, ofrece soluciones adaptadas a las necesidades de las empresas e instituciones. Con un enfoque integral y colaborativo, acompaña con una mentoría a las organizaciones en la implementación de medidas que van más allá del cumplimiento, fomentando una cultura de integridad y el análisis de riesgos alineado con las demandas del mercado.

La integridad, más que una obligación normativa, es un valor estratégico que las empresas deben incorporar en su ADN para mantenerse competitivas y ganar la confianza de sus stakeholders. Este enfoque nos permitirá promover un entorno empresarial más transparente y sostenible, en beneficio de la economía y la sociedad.

FORMACIÓN DUAL:

Un modelo para abordar los desafíos de empleabilidad en Chile

POR LORENA OLIVARES SMITH, gerenta de capacitación y formación dual AHK Chile, Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria.



AKH CHILE

En Chile, uno de los grandes desafíos laborales es la falta de alineación entre las competencias que ofrece el sistema educativo y las que requieren las empresas. Esta desconexión dificulta que las nuevas generaciones accedan a empleos de calidad, afectando su desarrollo profesional y, a su vez, la competitividad del país.

La formación dual se presenta como una solución efectiva al integrar a todos los actores clave: sector privado, gobierno, instituciones educativas y gremios. Como Cámara Chileno-Alemana, fomentamos esta colaboración, considerándola fundamental para la movilidad social y el crecimiento económico. Este enfoque no solo responde a las necesidades del

mercado, sino que también ofrece a los jóvenes una ventaja competitiva. La figura del maestro guía, como pieza clave en este sistema, acompaña a los estudiantes en su formación práctica y les brinda la experiencia laboral necesaria. Esto mejora sus oportunidades de empleo y contribuye a crear una fuerza laboral más calificada.

Inspirado en el modelo alemán, el sistema dual prepara a los estudiantes para liderar transformaciones hacia una economía más verde y equitativa. Es imprescindible seguir promoviendo políticas públicas que respalden su implementación; solo así podremos mejorar la empleabilidad juvenil, cerrar brechas y contribuir al desarrollo sostenible de Chile.

MINERÍA Y SOSTENIBILIDAD:

Una alianza estratégica entre Chile y Alemania

POR PHILIP BARTSCH, gerente comercial AHK Chile, Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria.



AKH CHILE

Chile, líder en la producción de cobre y litio, se posiciona como un socio clave para Alemania en el acceso a recursos esenciales para la transición energética. Esta colaboración impulsa el desarrollo de tecnologías innovadoras y promueve prácticas éticas en la minería.

A medida que Alemania avanza hacia fuentes de energía más limpias, la demanda de estos minerales aumenta. Chile se enfoca en modernizar sus métodos productivos para ser más eficientes y respetuosos con el medio ambiente, creando un escenario propicio para la cooperación y soluciones sostenibles.

En 2023, Chile y la Unión Europea firmaron un acuerdo que garantiza el acceso a estos recursos, destacando los altos

estándares de seguridad y certificaciones internacionales del país. Este acuerdo subraya la necesidad de una minería responsable ante la creciente presión sobre los recursos naturales.

La colaboración entre Chile y Alemania busca asegurar el abastecimiento para la transición energética, minimizando el impacto ambiental. Ambos países trabajan para diversificar el acceso a estos recursos y garantizar prácticas extractivas que protejan el entorno.

AHK Chile ha sido un facilitador clave, promoviendo el intercambio de conocimientos y la implementación de proyectos innovadores. A través de alianzas estratégicas, conecta a actores de ambas naciones para impulsar mejoras en la sostenibilidad del sector minero.